
 
 

 

 

 

Protokoll zur 45. ordentlichen Generalversammlung SGH-K 

 
Aufgrund der gesundheitspolitischen Situation und des vom Bundesrates ausgerufenen 
nationalen Notstandes im Zusammenhang mit COVID-19 hat der Vorstand am 23.04.2020 per 
eMail darüber informiert dass die 45. ordentliche Generalversammlung nicht in Präsenzform 
abgehalten wird sondern am Samstag, 23. Mai 2020 erstmalig in elektronischer Form 
stattfindet. 

 

1. Begrüssung 

 

Die Begrüssung erfolgt durch die Präsidentin mittels Videobotschaft und schriftlich in der online 
auf der Home Page aufgeschalteten PowerPoint-Präsentation. 

Es gilt zu beachten dass Einsprachen oder Gegenstimmen bis zum 13.06.2020 via folgender 
Mailadresse: sibylle-mueller@gmax.ch bei der Präsidentin eigereicht werden müssen. Ohne 
Gegenbericht erachtet der Vorstand die entsprechenden Punkte als genehmigt. 

 

2. Protokollgenehmigung der 44. GV vom 26.05.2019 

 

Das Protokoll der 44. Ordentlichen GV ist auf der Home Page aufgeschaltet. Verdankung des 
letztjährigen Protokolls an Alexandra Janda. 

 

3. Jahresberichte 

 

Präsidentin - Sibylle Müller 

Ein erster wichtiger Punkt im vergangenen Vereinsjahr waren der Austausch mit dem 
Hippotherapiezentrum in Binningen bei welchem Differenzen beseitigt und eine gute Basis für 
weitere Zusammenarbeit gelegt werden konnten.  

Intern kam es zu Besuchen von Q-Zirkeln, beim praktischen Modul des CAS-Lehrganges sowie beim 
Abschlusstages CAS und beim FAI-Treffens. 

Der Vorstand traf sich zur Klausurtagung und der Kontakt zu externen Gruppen wie der CGS und 
anderen spezialisierten Gruppen wurde gepflegt. 

Zusammen mit Tiziana Grillo und Omega Huber wurden die Möglichkeiten der Durchführung und 
die finanzielle Situation der Kinder-Ausbildung besprochen. Dank der vom Vorstand genehmigten 
Defizitgarantie konnte die Kinderausbildung doch noch gestartet werden. Finanzierungsprojekte 
zur weiteren Sicherung der Ausbildung sind bereits angelaufen und in Planung. 
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Gespräche und Aufklärung bei Kostenträgern der HTK finden nach wie vor statt, sind sehr 
aufwendig, führen aber auch immer wieder zum Erfolg! 

Die Buchhaltung und der Jahresabschlusses werden vom Wohn- und Bürozentrum für 
Körperbehinderte in Reinach übernommen. 

Die Corona-Krise traf auch die SGHK unerwartet und heftig, warf viele Unsicherheiten und Fragen 
auf und wird uns auch in Zukunft noch begleiten. Dank an die Vorstandskolleginnen, an 
Hippokolleginnen und die SGHK für die Zusammenarbeit, die Unterstützung und das Vertrauen! 

 

Kommission FAI – Corinne Almer, Tiziana Grillo, Anne-Lise Joray-Tendon, Hans Kaufmann, Mia Zeni 

Im Jahr 2019 wurde ein Modul 1 des CAS-Lehrganges mit 7 Teilnehmern (3 davon im verkürzten 
Modus) durchgeführt. Im Modul 2 / Erwachsene nahmen 10 Personen teil. 

Die Mitglieder der FAI sind regelmässig an der Lösungsfindung diverser Fachfragen und bei 
beratenden Aktivitäten im Zusammenhang mit den IV-Rekursen des Vorstandes tätig. Des weiteren 
fanden verschiedene Treffen und Fortbildungstage statt. 

Aufgrund der verminderten Teilnehmerzahl wechselt die ZHAW den Angebotsrhythmus wie folgt: 
2021 und 2023 wird ein Modul 1 / Basis stattfinden, 2022 und 2024 finden gleichzeitig die Module 2 
und 3 / Kinder und Erwachsene statt. 

Auch diese Jahr wird 8 Mitglieder das „K“ verliehen. Die Flots wurden per Post zugestellt. 

Hans Kaufmann tritt als langjähriges Mitglied aus der FAI zurück – es wird dringend Ersatz gesucht!  

 

Kommission MB: Fortbildungskontrolle – Vanessa Gitchenko, Mirjam Ernest 

Auch bei der Fortbildungskontrolle hat die Corona-Krise ihre Spuren hinterlassen. Viele 
Veranstaltungen mussten abgesagt werden. Aufgrund der speziellen Situation müssen die 
Fortbildungsnachweise erst bis Ende 2020 eingereicht werden. 

 

Kommission MB: Infotreffen – Katharina Ursprung 

Im 2019 konnte nur ein Infotreffen stattfinden, für das Jahr 2020 sind 2 Infotreffen am 13.06.2020 
und am 07.11.2020 geplant. 

 

Kommission MB: Material – Mirjam Ernest 

Das vergangene Vereinsjahr war ein ruhiges. 

Aufgrund nachteilig geänderter Bestellbedingungen werden Textilien neu bei der Firma Kariban 
oder der Firma Clinique bestellt. 
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4. Jahresrechnung 2019, Kontrollstellenbericht, Budget 2020, Festlegen der 
Mitgliederbeiträge 

 

Jahresrechnung 

Es stehen CHF 18'744.89 Ertrag gegenüber CHF 9'272.91 Aufwand was zu einem Jahresgewinn 
von CHF 9'272.92 führt. 

 

Kontrollstellenbericht 

Der Kontrollstellenbericht der Firma Steicher & Brotschin Revision AG in Basel ist 
aufgeschaltet. Wir verdanken die unentgeltliche Arbeit und die langjährige Treue der Firma 
Streicher & Brotschin Revision AG Basel und insbesonders jene von Herrn Klominek. 

  

Budget 2019  

Für das Jahr 2020 ist ein Aufwand von CHF 19'654.65 budgetiert und es wird mit einem Ertrag 
von CHF 16'000.- gerechnet. Der grösste Anteil der anfallenden Kosten – ca die Hälfte – wird in 
die Fortbildung investiert.  

Es wird für das kommende Jahr mit einem leichten Defizit gerechnet.  

Trotzdem empfiehlt der Vorstand den Mitgliederbeitag Aktivmitglieder CHF 100.- / 
Passivmitglieder CHF 50.- unverändert zu lassen. 

 

Bis zum 13.06.2020 ist keine Einsprache eingegangen so dass alle Punkte dieses Traktandum als 
genehmigt gelten. 

 

5. Entlastung des Vorstandes 

 

Die Arbeit des Vorstandes wird ohne Rückmeldung bis zum 13.06.2020 angenommen. 

 

6. Gesamterneuerungswahlen 

 

Im Rahmen des 3-jährigen Turnus stehen im 2020 Gesamterneuerungswahlen an. 

Es stellen sich folgende Personen für die entsprechenden Ämter zur Verfügung: 

 

Vorstand: 

Präsidentin: Sibylle Müller 

Mitgliederbetreuung und Kassierin: Martina Stöcklin, Schiblimattstrasse 4 in 4107 Ettingen 

Webseite: Natascha Strohecker 

Verbindung FAI: Anne-Lise Joray 

Aktuarin: Deborah Oberhummer (Neu) 
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Ständige Kommissionen: 

Infotreff: Katharina Ursprug 

Fortbildungskontrolle: Vanessa Gitchenko, Mirjam Ernest 

Material: Mirjam Ernest 

 

Bis zum 13.06.2020 ist keine Einsprache eingegangen so dass diese Wahl als genehmigt gilt. 

 

7. Anträge 

 

keine 

 

8. Diverses 

 

Rückmeldungen / Onlineakzeptanz 

Gemäss elektronischer Erhebung haben 2 Tage nach Veröffentlichung der GV-Unterlagen 50.3% 
der Mitglieder die Daten geöffnet. Die Klickrate entspricht 29.2%. Beide Werte werden als 
exzellent eingestuft. 

Rückmeldungen zur elektronischen GV sind bis zum 13.06.2020 ein knappes Dutzend 
eingegangen, alle sehr wohlwollend und verdankend. Es sind keine Einsprachen erhoben 
worden. 

 

Studiengruppe 

Die an der GV 2018 gegründete Studiengruppe wird aufgrund mangelnder Datenrückmeldung 
aufgelöst. 

 

Home Page 

Die Home Page ist jetzt dreisprachig geführt.  

Bitte an alle Mitglieder ihren Eintrag zu kontrollieren. 

 

Geplante Veranstaltungen 

Die Daten für Infotreffen, Kurse und Workshops sind aufgeschaltet. Es wird jedoch festgehalten 
dass diese kurzfristig geändert werden können / müssen.  

Die Schweizer Gruppe für Hippotherapie-K hält sich bei der Durchführung klar an die Vorgaben 
des Bundeamtes für Gesundheit bag. 

Die 46. ordentliche Generalversammlung wird am 16.01.2021 stattfinden!  

 

 

 Alexandra Janda 


